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延伸阅读

时隔三年，中河立交重新回归。

昨天上午 10 点，杭州中河立交上 5

个匝道的水马陆续被移开，车辆进入中河

立交匝道。

作为环城北路-天目山路提升改造工

程中的一部分，2019 年 6 月开始，中河立

交部分匝道封闭施工。

昨天起，中河立交东向南上匝道、北

向东下匝道、北向西下匝道、南向东下匝

道、南向西下匝道 5 处转换匝道开通试

运行。其中，东向南上匝道在工作日早高

峰(7 时至 10 时)期间将采取临时关闭措

施。新开通匝道限速40公里/小时。

至于西向南上匝道、西向北上匝道，

预计要到明年环城北路-天目山路隧道开

通后，才会开通。

昨天，钱江晚报·小时新闻客户端第

一时间对中河立交的回归进行了直播和

滚动报道。

网友的问题也随之而来——为什么

持续三年才重开；开通后，中河高架会不

会更堵？
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当天，另一路体验记者从上塘高架

方向北往南行驶，原先这个方向到武林

广场需要到体育场路下口下，现在可以

提前在中河立交下。这个下口分流了

不少往杭州大厦或者文晖方向的车流，

方便了不少。

以去往杭州大厦为例，原来需要从

体育场路到中山北路再到天目山路，全

程差不多要 10~15 分钟。现在走中河

立交只要5分钟。

10点30分左右，记者又从庆春路上

口进入中河高架，至中河立交经由南向西

（滨江方向往天目山路方向）下匝道下。

这条下匝道是一个180度的弯，是

几条匝道里面转弯角度最大的，也是跨

度最大的一个匝道，上午开通时通行车

辆不多，不过车速需要控制。

下匝道后再开行约 200 米就到了

中山北路，这个路口有禁止掉头标志。

原本滨江方向来的车辆，要么在庆

春路下高架，要么到文晖路口下，到杭

州大厦或者武林广场都需要绕行一大

圈，中河立交回归后会方便一些，“至少

能节省15分钟”。
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中河立交所在的天目山路-环城

北路提升改造工程是“天目-环北-艮

山”快速路最中心的一段，也是钱塘快

速路的重要路段。

项目西起古翠路与天目山路西段

隧道相接，东至中河立交以东（环城北

路隧道衔接），全长约 5.6 公里，2018 年

开始施工。采用地下隧道形式，自丰潭

路西面开始下穿，其中南线隧道在中山

北路以东、中河立交以西出地面，北线

隧道在中河立交以东出地面，然后与环

城北路地下隧道连接，并分别在古翠路

以东和中山北路以东设置一对进出匝

道。

钱塘快速路全线建成后，将串联起

留下、武林广场、钱江新城二期、下沙、大

江东一线。届时从绕城西线的留下互通

到大江东，近40公里没一个红绿灯。

除减轻市中心交通压力、提升机动

车通行速度，这条快速路还能将中河高

架、秋石快速路、东湖快速路全部打通，

真正实现市中心范围快速路成网。
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5个匝道打开
中河立交昨起开通试运行
为何部分匝道暂缓开通？去哪里更方便了？这些问题都帮你问了

前后交改方案
就有十多次

中河立交建成于 1989 年，是杭州第一座城市内

部立交桥。

新的中河立交与封闭前的上下路线并无太大变

化，那为什么要建3年？

钱报·小时新闻记者了解到，中河立交是环城北

路—天目山路提升改造工程中很重要的一个环节，要

在它下面建设天目—环北—艮山快速路，实现天目山

路与中河高架的交通转换，但建设场地有限，所以进

行了封闭建设。

现场施工单位工作人员告诉记者，“整个工程建

设难度不小，首先匝道施工北侧是运河无法拓展，南

侧也有建筑物。要在有限的空间完成匝道

改造提升，设计方案前后花了大约一年时

间。其次，环城北路是市区东西向主干道，

是不少市民通行的必经之路，此外还有隧

道在施工等，既要保障施工，还要尽量保障

市民通行，前后交改方案就有十多次。”

这次回归后，有一处变化——中河立

交西北角的上行匝道直接“绕”到环城北路

中间的地面上来了。

这么做也是有原因的。

前期，相关部门对中河立交现场拥堵情况做过分

析，早高峰上塘高架北向南至中河立交，晚高峰中河

高架南向北至中河立交，这是快速路系统核心拥堵路

段。中河立交由于其特殊的枢纽位置、有限的车道

数、复杂的功能已成为中河—上塘高架的主要拥堵节

点。

立交开通后，这里有巨大的交通流转换，交通压

力大。“所以这次我们选择暂缓部分匝道开通。”杭州

市治堵办相关负责人曾介绍说，先试试看，尽量减少

车辆上高架，尤其是早晚高峰，加速车辆的流通，不给

中河高架“添堵”。

昨天上午 9 点 50 分，钱报·小时新

闻一路记者来到中河立交非机动车道

这一层，这里正好可以看到东向南上匝

道的情况。上午10点，随着匝道开通，

早已提前等待的车辆鱼贯而行。

10 点 10 分左右，由东向南的上匝

道，交警移开水马，车辆陆续开入上匝道。

10 点 15 分左右，记者开始计时 3

分钟，数了数走东向南上匝道的车子，

共有16辆。

10 点 25 分左右，由东向南的上匝

道已经开通了近 20 分钟，车流量相较

于其他几个下匝道更大。上匝道的车

辆排队缓行，等待进入高架主线。

记者从现场施工单位工作人员处

了解到，东向南匝道在汇入中河高架主

线的位置设置了红绿灯，汇入主线的车

辆从最西侧车道汇入主线，防止匝道车

辆变道影响高架主线通行。

中午 11 点左右，南向西下匝道的

车流量并不大，3分钟时间里，有7辆车

从下匝道驶出，进入环城北路。南向东

下匝道，相较于南向西匝道，要更繁忙

一些。3分钟时间里，有16辆车通过这

一下匝道驶入环城北路。这里特别提

醒大家：如果从南向东下匝道，不能进

入环北隧道。

此前有网友问，中河立交重开，中

河高架会不会更堵？

昨天傍晚 6 点，记者再次来到中河

立交，发现车辆不是很多。不过，有路

过的司机告诉记者，可能第一天知道这

里开通的人不太多，可能要观察一段时

间。

记者现场目击
第一天车辆不算多
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